

Ecole Maternelle La Porte d'Or – Marsannay-la-côte

Conseil d'école du 17/03/2023

Présents:

Enseignants: Valérie Décard, Louis Moraës, Magali Vidal.

ATSEM: Christine Mairot, représentante du personnel municipal.

DDEN: Marie-Thérèse Dechaume

Mairie: Corinne Piombino (adjointe au maire) Nicole Verpeaux (conseillère municipale)
Olivier Hennard (responsable du secteur vie scolaire)

Parents: Emmanuel Comparot, Jessica Dos Santos, Romain Gerbet, Aline Marot, Aurélie Trouble, Amandine Olivier, Marine Tharion

Excusés: Madame l'Inspectrice, Monsieur le Maire, Mesdames les membres du RASED, , Mme Gaëlle Levite (représentant des parents d'élèves), Mme Sonia Boursier (enseignante),

Avant de commencer l'ordre du jour, une explication est donnée quant à la présence de M Olivier Hennard, celle-ci a été souhaitée par Monsieur le maire et les élus pour apporter des réponses plus précises aux questions soulevées, et acceptée par la directrice. M Hennard apportera un avis consultatif mais n'a pas de voix en cas de vote.

La directrice souligne que tous les problèmes de communication et de suivi des dossiers évoqués au premier conseil d'école, ont pu être abordés lors d'une commission scolaire. Les différents acteurs ont pu échanger sur leurs difficultés respectives. Des solutions sont recherchées en commun pour un meilleur dialogue et un suivi plus effectif.

Olivier Hennard reconnaît les difficultés rencontrées de son côté. Il informe ne plus avoir en charge le service restauration ce qui lui permet de mieux se consacrer aux affaires scolaires.

Projets et Activités

Projets scolaires depuis le dernier conseil d'école:

-Chorale de Noël: belle réussite de ce rendez-vous respectant traditions et convivialité

-Soyons Nature: animations sur le tri des déchets dans chaque classe par les Ambassadeurs du Tri du Grand Dijon.

-Café école-parents: le dernier rendez-vous a réuni quelques fidèles parents

-vente de sacs: le projet n'a pas satisfait les enseignants quant au résultat final (taille du dessin) mais a quand même été une réussite (109 sacs vendus)

Activités de l'association:

-participation lors de la chorale de Noël: buvette

-carnaval le samedi 25/02 après-midi avec défilé des enfants, lancer de confettis et goûter dans la cour de l'élémentaire.

-bourse puériculture le dimanche 12/03

Projets à venir:

-photo de classe (24/03)

-JOURNEE NATIONALE DES ATSEM (24/03)

Depuis la création de l'école maternelle sous la III^e République, les enseignants ont à leurs côtés un personnel qui ne relève pas de l'Éducation nationale et dont la mission première était de prendre en charge l'hygiène des enfants et la bonne tenue des locaux scolaires. D'abord nommées « femmes de service », les personnes concernées, devenues des

Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles Maternelles (ATSEM), se sont vu confier d'autres missions relevant de plus en plus du domaine éducatif.

Le **24 mars 2023** aura lieu la journée des ATSEM qui vise à remercier ces professionnels pour leur travail quotidien, mais aussi à faire découvrir la profession aux parents.

Rq: Il y a 4 agents attribués à la maternelle par la mairie: 1 ATSEM et 3 agents maternels. Les enseignants font remarquer la qualité du travail à l'école grâce à la présence d'une personne par classe, cependant ils notent qu'il y a eu, ces dernières années, plusieurs personnes en situation de "reclassements" pour raisons médicales. La maternelle est un milieu particulier qui demande des compétences particulières et une bonne condition physique. De nombreux aménagements de postes sont demandés en cas de reclassement et il faut peut-être y songer avant l'affectation de personnes.

A la question sur la pérennité des postes, la mairie répond par l'affirmative mais souligne la mobilité des agents qui peuvent être affectés sur une école ou l'autre.

-composteur: projet partagé avec l'école élémentaire, ce composteur sera à disposition des parents d'élèves et permettra de travailler en classe sur les enjeux du développement durable, en transmettant les bons gestes comme le tri des déchets. Une inauguration sera proposée le 04/04.

-jardin: les enseignants remercient la municipalité pour la réalisation des "jardinières". Les plantations débuteront après les vacances de printemps.

-spectacle de l'école: le 12/05, les enfants proposeront à la maison de Marsannay danses et chants sur le thème du jardin et de la nature. L'association Les Enfants de La Porte d'Or s'associe à cette manifestation et proposera buvette. Les parents seront sollicités pour préparer des gâteaux et pizzas. Une tombola aura lieu (vneté de programmes décorés par les enfants et numérotés)

-café école-parents: prochain rendez-vous le 30/05. Pour rappel ces temps permettent une rencontre entre parents, enseignants et professionnels (psychologue scolaire, infirmière scolaire, médecin de PMI, service famille de la mairie...) pour échanger sur des questions de société et de parentalité.

-réunion première scolarisation: le 03/04, la mairie propose une réunion aux parents de futurs élèves de petites section, pour présenter les différents services. Les directrices des écoles maternelles sont associées à cette réunion.

-passerelle école-crèche: un temps d'échange avec les enfants du multi-accueil sera proposé.

-des temps pour préparer l'entrée en CP sont à l'étude entre les enseignants des 2 écoles.

Olivier Hennard fait le point sur la campagne d'inscription qui a débuté. Les informations sont sur le site de la mairie mais les parents n'ont pas encore été informés par des flyers. Cela devrait être fait.

L'association les Enfants de La Porte d'Or se propose de relayer l'information sur leur page facebook. La directrice fera également un mail aux parents. Les inscriptions concernent les enfants de grande section pour une inscription au CP et les futurs enfants de petite section. Il n'y a pas de démarche à faire pour les enfants restant à l'école (petits et moyens actuels)

38 familles ont rempli le formulaire d'inscriptions, 27 sont validés, les dossiers incomplets

font l'objet d'échange de mails avec les familles (21 maternelles)

Les inscriptions sont jusqu'au 07/04

-Marsasport semaine 22 mai: Olivier Hennard informe que David Colin conseiller municipal délégué aux sports sera en charge de l'organisation des activités avec les associations sportives. Les activités permettront de regrouper les 2 écoles maternelles sur 2 matinées.

Les travaux

En attente:

-la serrure porte bibliothèque: il semble difficile de changer cette serrure pour que la porte soit constamment fermée (pas de poignée à l'extérieur) De plus un problème de fonctionnement s'est ajouté. À suivre

-occultation des portes vitrées côté nord (en cours), pour l'occultation des portes de classe, la demande des enseignants est de pouvoir voir l'extérieur, sans être vus de l'extérieur.

-mur préau: *Mme Piombino souligne que cet investissement est inscrit au budget, en attente du vote de celui-ci.*

-la question du local poubelle pour isoler les containers dans la cour de récréation est toujours à l'étude.

Réalisés:

-création des bacs jardin

Olivier Hennard informe de la nomination d'un nouveau directeur des services techniques avec qui le point des questions travaux et sécurité sera fait.

Les crédits

La question des subventions est soulevée. La directrice remarque que les malentendus étaient liés au fait que la subvention concerne les projets de l'année scolaire, alors que les autres crédits sont calculés pour une année civile.

Les modalités sont présentées par la mairie: une possibilité de versement sur devis avec présentation de justificatifs et du projet concerné pourra être validée.

Questions diverses

-Sortie des classes: les parents souhaiteraient la présence de la police municipale de temps en temps, pour rappeler les principes de civisme: stationnement voie pompiers, impolitesse de certaines personnes, tabagisme...

Mme Piombino souligne que le conseil municipal enfant évoque souvent ces questions de sécurité devant les écoles.

-Demande des parents approuvée par les enseignants pour la mise en place d'un abri à vélo sécurisé, commun à l'élémentaire et à la maternelle.

-Des parents font part de la demande de la professeure de danse des Scarlines pour entrer en contact avec les enseignants afin d'envisager une action.

Les enseignants rappellent que les intervenants extérieurs à l'école sont soumis à une réglementation stricte et un agrément de l'Education Nationale. Par contre cette intervention pourrait être envisagée dans le cadre de Marsasport.

-Les parents profitent de la présence des élus et de Olivier Hennard pour faire remonter un questionnement sur les tarifs de la cantine et sur les places limitées.

La mairie remarque l'augmentation des places proposées ces dernières années. Il est vrai que certains parents ayant inscrit leur enfant à l'année, ne désinscrivent qu'au dernier moment et bloquent ainsi des places. La modification des tarifs est liée à la réglementation et s'applique en corrélation avec les quotients familiaux.

**Date du prochain conseil d'école:
Lundi 26/06 à 17h15**